

Vom Betriebsberater zum Biobauer

Philip Bernegger ist ausgebildeter Agronom, hauptberuflicher Biobauer und landwirtschaftlicher Fachschätzer im Nebenerwerb. Er gehört zu den jungen Vertretern der St. Galler Landwirtschaft, die ihren Beruf mit viel Herzblut und Leidenschaft ausüben und an der Olma dem Publikum näherbringen wollen.

Text: Thomas Güntert

«Für mich als Landwirt ist es befriedigend, wenn ich für Konsumenten Lebensmittel produzieren kann, die die Produkte und auch die Arbeit des Bauern schätzen», sagt der 36-jährige Biobauer Philip Bernegger aus Sax. Er betont, dass diese Wertschätzung besonders im Biolandbau über die Nachfrage und den Produzentenpreis spürbar ist. Im Biobereich kann man auch mit geringeren Einheiten und mit einer eher extensiven Bewirtschaftung Gewinne generieren.

Weiderinder und Ackerbau

Philip Bernegger hat nach seiner Ausbildung als Landwirt an der HAFL in Zollikofen Agronomie im Bereich Betriebswirtschaft studiert. Nachdem er zehn Jahre an zwei landwirtschaftlichen Zentren als Lehrer und Berater tätig war, konnte er 2017 den elterlichen Milchschafsbetrieb übernehmen. Der



Der ausgebildete Agronom Philip Bernegger führt in Sax einen Betrieb mit biologischem Landbau.

Bild: Corine Halter

Hofnachfolger stellte den Betrieb auf biologischen Landbau um. Die Milchwirtschaft gab er dabei auf und setzte auf eine standortgerechte und graslandbasierte Weiderindermast mit rund 60 Tieren, die er über die Silvestri AG vermarktet. «Die Grünlandbewirtschaftung im Biolandbau ist gut machbar», sagt Philip Bernegger. Den Ausbau des Ackerbaus konnte er durch die Extensivierung in der Tierhaltung ermöglichen. Im Biolandbau sind auch einfachere Kulturen wie Brotgetreide und Körnermais gut nachgefragt, die auch auf seinen eher schweren und be-

dingt ackerfähigen Böden gut anzubauen sind. Mit der Pflanzung einer Baumnussplantage im Jahr 2018 befindet sich ein weiterer Betriebszweig im Aufbau. Die Verarbeitung und Vermarktung der Baumnüsse läuft über die Swissnuss in Malans.

Im Kreis der Familie

Die Selbstständigkeit bietet Philip Bernegger eine gewisse Freiheit, eigene Ideen und Strategien zu planen und umzusetzen. Der Nebenerwerb als Fachschätzer Landwirtschaft, den er in der Region Rheintal für die Gebäudeversicherung St. Gallen ausführt, bringt ihm zusätzliche Abwechslung in den Arbeitsalltag und einen finanziellen Zustupf. «Ich mag die vielseitigen Arbeiten mit Tieren, Maschinen und der Natur und genieße die Lebensweise, zusammen mit meiner Familie auf dem Bauernhof leben und arbeiten zu dürfen», betont Philip Bernegger.

Olma: Nächste Generation der St. Galler Landwirtschaft

In dieser Serie stellt der «St. Galler Bauer» zwölf junge Menschen vor, die mit Herzblut mit der St. Galler Landwirtschaft verbunden sind. Sie stehen vom 10. bis 20. Oktober auch im Fokus am Olmastand (KB.066) des St. Galler Bauernverbands und freuen sich über viele Besucherinnen und Besucher.

red.